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教室ディベート・フォーラム 2005 in 札幌 アンケート 結果 

 
● 該当するものに○をつけてください。 
（ 12 ）ディベートのフォーラム・講座に出るのははじめてである。 
（  2 ）何らかの形で、これからディベートをはじめようと考えている。 
（ 1 ）ディベートについて知ってはいるが、試合経験はなかった。 
（ 25  ）今日のフォーラムより前に試合経験がある。 
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ディベートのフォーラム・講座に出るのははじめてである。

何らかの形で、これからディベートをはじめようと考えている。

ディベートについて知ってはいるが、試合経験はなかった。

今日のフォーラムより前に試合経験がある。  
 
１．このフォーラムに参加しようと思った動機について（複数回答可です。） 
（ 7 ）ディベートについて知りたかった。 
（ 9  ）ディベートに関して何か体験したいと思った。 
（ 7 ）ディベートの指導をするために役立てようと思った。 
（ 18 ）ディベートの技能を今より高めたいと思った。 
その他  ＊ディベート界の現状について知りたかった。 

＊さまざまな話を聞きたかったから。 
＊現在の仕事に関する内容であったため。 
＊北海道や各地のディベーターとの交流を深めたかった。 
＊交渉とディベートの接点を知りたかったので。 
＊勉強のため 
＊北海道支部の活動を拝見し勉強させていただきたいと思った。マンパワーをじ

かに感じました！  
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ディベートについて知りたかった。

ディベートに関して何か体験したいと思った。

ディベートの指導をするために役立てようと思った。

ディベートの技能を今より高めたいと思った。

その他
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２．フォーラムの内容について 
（１）量について 
  （ 5 ）多い  （ 27  ）ちょうどよい  （  1 ）足りない 

内容の量について
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多い ちょうどよい 足りない
 

 
（２）質について 
  （ 26 ）適切な内容だった （  7 ）難しい （  0 ）やさしすぎる 

内容の質について

26, 79%

7, 21% 0, 0%

適切な内容だった 難しい やさしすぎる
 

 
（３）他にこういう講座・講演・活動があったらよかった 

＊各地域におけるディベート普及の報告、計画、成功例などもっと知りたい（石山先生

の報告のような形） 
＊ディベートの技術的な講座 
＊もっと交流したいです。学生も。 
＊もっと体験的な講座があった方がよかったかも、と思いました。 
＊ワークショップのようなもの。 
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３．ディベートについて（複数回答可能です。） 
（ 17 ）もっと実戦を経験してみたいと思う。 
（ 15 ）なんらかの大会があれば参加したい。（生徒を参加させたい。） 
（  4 ）もっとよくわかってから実戦を経験したい。 
（ 10  ）実戦は別として、これからもディベートに関わっていたい。 
（ 20 ）今後このようなフォーラム・講座があればまた参加する。 
（ 6 ）月１回程度の定例の試合体験に参加したい。 
（  9 ）このフォーラムに参加しなかった人に、ディベートについて伝えたい。 
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ディベートについて

もっと実戦を経験してみたいと思う。

なんらかの大会があれば参加したい。（生徒を参加させたい。）

もっとよくわかってから実戦を経験したい。

実戦は別として、これからもディベートに関わっていたい。

今後このようなフォーラム・講座があればまた参加する。

月１回程度の定例の試合体験に参加したい。

このフォーラムに参加しなかった人に、ディベートについて伝えたい。
 

 
４．全体的な感想、要望などご自由にお書きください。 
 
＊初めてでしたが、とても収穫がありました。パワポ、OHP etcで、とても分かりやすかったで
す。 

＊体験ディベートはとても勉強になりました。終了後の反省会で、いろいろとアドバイスを頂き

ありがとうございました。ディベートの視点で物事を見ていくと、視野が広がっていくと思い

ました。機会を見つけて、ディベートを体験しようと思います。お世話になりました。有難う

ございました。 
＊御手洗教授の講義が本当におもしろかった。また何かあったら聞いてみたいと思う。 
＊関係者のみなさま、本当にお疲れさまでした。本校の生徒も大変勉強になりました。ありがと

うございました。 
＊110分の講演はキツイです。 
＊高校でチームを作ることができたら、いろいろとよろしくお願いします。 
＊一日目の「ディベートを活かしたライティング指導」で久々に小論文を書きました。文章をま

とめ、相手に自分の考えを伝える事の難しさを痛感しました。とても良い体験ができて良かっ

たです。 
＊何らかの情報がありましたら、送信お願いします。 
＊とてもわかりやすく、よかったです。また参加したいと思います。 
＊ディベートは、色々な事に活かせると思った。 
＊知り合いの人とは親睦を深めることができましたが、新しい方と知り合いになるのはわずかで

した。個人情報ではありますが、参加者名簿を配るなど、ディベートに興味のある人々と知り

合える方策があると有り難いと思いました。（実現が難しいのかもしれませんが） 
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＊ずっと楽しみにしていたフォーラムに参加できてうれしいです。特に１日目が楽しかったです。 
＊来た甲斐のある研修でした。ありがとうございました。 
＊体験ディベート、面白かった。負けたのはくやしかった。でもまたやりたい。御手洗先生のお

話は、中高生には難しいと思った。初参加の方も楽しんでいらっしゃった様子が窺えた。体験

ディベートも含め、受講者が体験できるプログラムがあると、さらに楽しいものになるのでは。

２日間とても充実していました。ありがとうございました。運営お疲れ様でした。 
＊フォーラムの内容について、多少ばらつきがあるように思います。多様な参加者がいらっしゃ

るわけで、どういう参加者に訴えるのか、また中心的なターゲットでない方にも有益な時間と

するにはどう工夫するといいのか、もう少し意識してはどうだろうかと思います。 
＊支部長、岡山さん、古西さん、北大のみなさん、顧問の先生方、中高生、支部全体の熱いマン

パワーを実感しました。ディベートを楽しむことを教育、社会にリンクさせることは難しく問

題もありますが、この空気は本当にすばらしいと思います。これからも勉強させていただきた

いと思います。よろしくお願いします。 


